



Fédération des syndicats de travailleurs du rail
Solidaires, Unitaires et Démocratiques



Contre le plan Fret de la SNCF, Pour la défense du service public ferroviaire, Tous en grève le 13 mai !

Issue du refus des fédérations de cheminots de n'être cantonnées par la direction qu'à une négociation sur le volet social du plan Fret, une nouvelle table ronde s'est tenue le 28 Avril. Comme à son habitude, la direction s'est bornée à justifier son plan de casse du fret ferroviaire. La SNCF est désormais gérée comme n'importe quelle entreprise privée dont le seul objectif est la rentabilité financière à court terme; l'entreprise intégrée de Service Public est proprement jetée aux orties !

Devant le refus d'ouvrir une concertation sur l'avenir de l'activité Fret et face à la volonté de l'entreprise de maintenir à tout prix son plan de déstructuration, les fédérations syndicats de cheminots n'ont pu que constater les divergences profondes qui nous séparent de la direction de la SNCF.

SUD-rail n'oublie pas les 2500 emplois en moins, les fermetures de triages, les fermetures de gares principales fret, la centaine de fermeture de gares ouvertes au fret, l'abandon de l'ordre de 50% des dessertes, sans parler des conséquences irréversibles comme la perte de compétences précieuses accumulées au fil des ans par les cheminots, les reclassements difficiles imposés à de nombreuses catégories de cheminots...

La facture est lourde et les dégâts seront d'une ampleur sans précédent dans l'entreprise.

Sur proposition de SUD-rail, les syndicats ont interpellé le ministère des transports. Les Pouvoirs Publics doivent assumer leurs responsabilités, notamment en matière d'aménagement du territoire, d'environnement et prendre la juste mesure des graves conséquences sociétales que génèrent, au delà de l'entreprise, ces choix fondamentaux compromettant durablement dans l'hexagone l'avenir du transport des marchandises par fer.

SUD rail réaffirme que le Fret SNCF a un caractère de Service Public. Devant la volonté de mener au pas de charge l'abandon d'une politique de volume au profit d'une politique de marge, véritable fuite en avant imposée par le gouvernement relayée par la direction SNCF, les fédérations SUD-rail, CGT, CFDT, FO ont décidé d'une action de grève le 13 Mai.

Dans les régions et établissements les plus directement touchés par les conséquences du plan Fret, les cheminots ont déjà montré ces dernières semaines qu'ils étaient mobilisés contre la casse de leur outil de travail. **Il faut profiter de cette journée du 13 mai pour amplifier la mobilisation sur ces sites et débattre de son prolongement.**

Cette action de grève doit également porter le débat sur les enjeux liés non seulement à l'avenir du Fret SNCF mais aussi sur l'emploi, les salaires et la défense des Services Public.

SUD rail invite tous les cheminots à profiter de cette journée pour aller interpeller les élus et le gouvernement. A cet effet, nous avons proposé à l'inter fédérale l'organisation de rassemblements en régions devant les préfetures et en région parisienne devant le ministère des transports.

Cette action de grève du 13 mai doit être le point de départ de montée en puissance d'une mobilisation des cheminots mais aussi de l'ensemble des salariés du secteur public qui est aujourd'hui attaqué de toutes parts.

Nous sommes de plus en plus nombreux, salariés mais aussi usagers ou citoyens, à nous alarmer des conséquences de la montée du libéralisme dans les domaines de la santé, de l'éducation, du logement, de l'énergie, de la communication, des transports...

Les mobilisations sectorielles sont indispensables mais insuffisantes. Pour être efficaces, ces mobilisations doivent remettre en cause la logique d'ensemble qui consiste à casser toute idée de propriété publique et de système basé sur des notions de solidarité.

Pour construire des rapports de force durables, nous devons nous battre tous ensemble. Cela nécessite un processus de mobilisation ne pouvant se réduire à une succession de grèves de 24 heures, entreprise par entreprise.

SUD-rail avec l'Union syndicale Solidaires propose une grande manifestation nationale pour défendre les services publics.

Au delà des transports, des initiatives locales contre les atteintes au Service Public dans les domaines de la santé, de l'école, de la Poste...se multiplient. Dans divers secteurs professionnels, les mobilisations nationales des salariés de ces secteurs sont puissantes.

Les personnels d'EDF-GDF avec leurs organisations syndicales prévoient une manifestation nationale le 27 mai qui associent les usagers.

Pour faire vraiment reculer un gouvernement qui a été désavoué dans les urnes mais qui poursuit la même politique de casse du Service Public, usagers et salariés de tous les services publics, agissons ensemble !

St Denis, le 29 avril 2004